

**Suscripciones**  
Gerona, mes 1'60 pta. trimestre 3'75.  
Resto de la península, trimestre 4 pta.  
América, semestre 5 pesos oro, año 8.  
Francia, trimestre 5 francos.  
Número sueltos, 4 pesetas.  
Número por adelantado.  
**REDACCION Y ADMON.**  
En la imprenta de este periódico  
Plaza de la Independencia, número 15

# LA NUEVA LUCHA

**Anuncios**  
A los suscritores, línea 0'12 peseta.  
A los no suscritores, id. 0'25 id.  
Esquelas de defunción a 5, 7 y 10 pta.  
Comunicados y remitidos de 0'25 a 5 pe-  
setas línea a juicio de la Admon.  
En la primera página doble precio.  
La correspondencia al Director.  
No se devuelven los originales.  
Se publica todos los días excepto los si-  
guientes a festivos.

DIARIO LIBERAL-DINÁSTICO, ECO DE LAS ASPIRACIONES DEL PARTIDO EN LA PROVINCIA

Año III.

FUNDADOR-PROPIETARIO D. FÉLIX MACIÁ Y BONAPLATA.

Núm. 791

Gerona 27 de Agosto de 1889.

## EL PATRIOTISMO ESPAÑOL

Uno de los males de raiz más profunda en nuestra patria es el del personalismo, personalismo exagerado, fatal, irremediable, y que hace maldecir de todo lo que no sea exclusivo al que se queja, ó bien sin quejarse obra, siente ó piensa. Hay la tendencia uniforme y matemática de colgar todas las culpas al prójimo, y maldecir de las ideas por las torpezas y por las infamias de los hombres.

Es lo más cómodo. Se cometen apostasias políticas ó verdaderas traiciones, se prevarica con la máscara del honor, se calumnia con aire beato, y enseguida las culpas se generalizan sobre un partido, las instituciones se deshonoran por medios infelices y reprobados, y las mentiras provechosas se exprimen para sacar de ellas fruto como si fueran uvas almacenadas en un lagar. Nadie apela para juzgar á los demás á la inteligencia fria, haciendo de la razon su faro, pero ¡ah! todos son benévolos para juzgarse á sí propios, más que benévolos, caritativos y humanos, y más que humanos y caritativos, templadísimo como el agua tibia.

Hay siempre para juzgar de todo dos pesos y dos balanzas, y su manejo es una truhanería que dá provechos inesperados y opimos frutos. Con esos dos pesos y esas dos sacras balanzas los que han salido de la nada han medrado, haciendo en ocasiones diferentes, suyos los destinos augustos de la patria, identificándose al igual que un cerero avaro se identifica con los cirios falsos que endilga en las procesiones, juzgando, quizá, la conquista de la gloria eterna, problema resuelto el día que llena el cajon de pesetas.

Como la política hasta ahora se ha hecho á grito pelado, estafando la boberia de Pedro y de Pablo, y empujando atrevidos al asalto del presupuesto, se calcula por los más un gran jolgorio eso de gobernar á las gentes, y cargando el mochuelo á los principios de escuela se salen del paso de todos los lios.

Así, nada más frecuente que ciertos principios absolutos, falsos de toda falsedad, que pasan por apotegmas sin embargo entre las masas ignorantes y achicharradas.

Para ellas, el parlamentarismo es siempre una farsa, la libertad es una mentira, ilusión la justicia, la corrupción de las costumbres terrible y omnipotente, colosal el hambre, fabulosa la emigración, un grano de anís la agricultura, las contribuciones un robo, nula la administración, malo, como la sombra del diablo, el gobierno, dudoso el honor del vecino, mal oliente su

fama, envenenado su crédito, proterva toda su raza, y herido por mal de ojo su porvenir, negra como la noche eterna del polo su conciencia, nula su fé religiosa y segura casi, ese casi vale un imperio, la perdición del alma. En cambio, para los que esto dicen, que si son liberales, contando que todo el mundo se bautiza como quiere, carean como un gallo feliz en el corral su superioridad moral é intelectual á la del mismo Catón, fuera de ellos todo es cieno, todo es légamo inmundo y pestilente, todo es oro falso, peseta de laton y hasta céntimo inservible. A ellos, si, á ellos hay que acudir para buscar el aroma puro de la rosa divina de Jericó, y para beber el nectar delicioso de Chio, escampado como una lluvia del puro aliento de su boca, á ellos para inspirarse en el númen guerrero y admirar la honestidad andariega y la *bonhomie*, cayéndose á pedazos de sus hombros, como si fuera maná bendito del cielo, donde por añadidura tienen piso franco de alquiler.

No recordamos quien lleva dicho que no hay ejemplo alguno de que un español haya hablado jamás bien de otro, como no sea en el acto de irlo á enterrar. Nos queremos tanto que nos comeríamos vivitos y coleando. Por esto, cuando la patria nos llama, sin perjuicio de sacarle luego una cruz ó el higado, lo primero que se nos ocurre siempre es el medio más rápido y mejor de dejarla compuesta y sin novia. En eso, en honor á la verdad, somos maestros.

## EL FRACASADO CONGRESO ANTI-ESCLAVISTA

Un redactor del periódico francés, *El Figaro*, ha celebrado una *interview* con el cardenal Lavigerie á propósito del fracasado Congreso antiesclavista de Lucerna.

El cardenal se expresó en los términos siguientes:

«Mucho es el ruido que ha hecho el pretendido fracaso del Congreso de Lucerna; pues bien, si quereis saber la verdad, voy á deciroslo.

Los alemanes, los ingleses, los belgas, debían estar representados por un número desproporcionado de delegados, en tanto que Francia no enviaria mas que cuatro, entre ellos M. de Broglie y el anciano embajador, marqués de Vogné.

¿Desde ese momento era posible la celebración del Congreso?

¿No era inadmisibile que la Francia, que tiene tantos intereses en Africa como los demás países, quedara oscurecida por la superioridad de la representación numérica que estos habian de tener?

Yo hubiera, sin embargo, afrontado la lucha, aunque desigual, decidido á no dejar sacrificar á la Francia, que yo antepongo y prefiero al Africa; pero he caido enfermo, mi voz se ha

velado, y yo no hubiera podido presidir un Congreso de un resultado tan problemático, porque de sobra sabeis que para presidir una Asamblea se necesitan mas pulmones que razón.— Y al decir esto el cardenal se echó á reir.

El Congreso, no obstante, se celebrará, pero en otras condiciones. Las convocatorias, que en tiempo oportuno os enviaré para que las publiquéis en *El Figaro*, ya están redactadas; el sitio y la fecha en que el Congreso ha de celebrarse se fijarán por mayoría de votos entre los antiesclavistas, cuyo número será proporcionado á la importancia de cada Estado.

—Después del Congreso, ¿cree vuestra eminencia en la posibilidad de una expedición, de una nueva Cruzada? Se habla del envio de un ejército.

—De ningún modo; el público está en el error mas completo.

¿Se cree que nos vamos á poner al frente de un ejército, á vestir otra vez la coraza de Julio III? No; lo que sucederá será lo siguiente: cada una de las naciones europeas que hayan de ocupar una parte del Africa se comprometerá á llevar á cabo la abolición de la esclavitud en su propio territorio.

Para esto serán necesarias tropas, naturalmente.

Desde luego las del ejército de cada Estado, en seguida otras auxiliares, para cuyo reclutamiento tenemos ya 5.000 peticiones, y unas y otras serian empleadas y dirigidas por los diferentes Estados; pero ¿un ejército? ¿Y dónde y cómo lo habíamos de reclutar?

¿Acaso Francia dejaria penetrar en su territorio un ejército congresista destinado á reprimir, por ejemplo, el socialismo? Pues bien, en Africa ocurrirá lo mismo.

No podemos pensar en formar un ejército que esté á nuestras órdenes. Es necesario que ese ejército obedezca al Estado de quien dependa.

Esto es, por ejemplo, lo que tenemos ya formalmente convenido con Bélgica para el Estado del Congo.

Nosotros tendremos simplemente *franco-tiradores* como los del 70.

—¿Se puede evaluar la cifra total de todas estas compañías?

—Para conquistar el Africa seria necesario un millón de hombres y mucho dinero; pero procediendo lentamente, con prudencia, bastarán solo cien hombres.

Muchos se han reído porque he pedido cien hombres y un millon de reales. El cardenal Lavigerie—se ha dicho—quiere conquistar el Africa con cien hombres nada más!

No, no es esto; yo quería y quiero, para comenzar, cortar á las tropas esclavistas el paso del lago Tanganika; y bien, cien hombres para guardarlo y un millón para su manutención, sueldo y equipo, bastarían seguramente para la ejecución de este designio.

—¿Cree vuestra eminencia en el resultado de este proyecto? ¿Y como se

explica que no se halle mas entusiasmo para esta nueva y hermosa cruzada que el que hubo en otro tiempo en las guerras de este nombre? Se habla mucho de la decadencia de la raza humana; pero no hay duda que los hombres somos lo mismo hoy que en los pasados siglos.

—Mi proyecto tendrá el apetecido resultado; pero los obstáculos no provendrán de la falta de entusiasmo. En otro tiempo los Bouillon, los Pierre l' Ermite, tenían el entusiasmo de la fé; hoy todo hombre civilizado tiene el de la humanidad.

Porque—y yo deseo que se sepa—la Iglesia, el papismo, como se le ha llamado en Génova, la religión, no tiene nada que ver en esta empresa. Todos nuestros hermanos pueden unirse á nosotros, que no tenemos otra bandera que la piedad, es decir, la libertad que queremos dar á millones de seres desgraciados.

Los obstáculos vendrán de los Gobiernos de las diferentes naciones, que lucharán entre sí. Los intereses de estas en Africa son demasiado opuestos. ¿Como Francia se ha de unir con Inglaterra, su rival, Alemania con Rusia, y Portugal con Bélgica? Estas rivalidades serán peligrosas para la unidad de la empresa; pero la empresa se realizará apesar de todo.

—¿Qual es la nación mas adicta á esta obra admirable?

—Francia.—Inglaterra, Alemania, Italia, han prometido su concurso y lo prestarán, pero por espíritu mercantil, por puro egoismo.

En ninguna parte he encontrado, como en Francia, ese entusiasmo espontáneo, generoso, me atrevería á decir que imprudente, sin mezcla alguna de aviesas intenciones.

Portugal es igualmente adicto á tan noble causa.

Siguió después la conversación sobre los asuntos del Congo, y de sus cuestiones con Crispi; el cardenal Lavigerie expresó su deseo que la primera expedición salga para el Africa el día primero de Enero proximo.

## EN EL VATICANO

Todas las personas que tienen ocasion de ver al papa, confirman el estado debilísimo en que se encuentra, á que solamente puede sobreponerse el extraordinario vigor de la voluntad de Leon XIII. El excesivo calor de Roma ha aumentado sus sufrimientos, tanto que le es insoportable permanecer en sus habitaciones, y despues de misa se va al jardin, donde al reparo de una de las torres del recinto le han levantado una tienda de campaña. Allí pasa de las seis y media á las nueve y media de la mañana; almuerza, lee y escribe.

Para las recepciones y las ocupaciones urgentes ha de estar por fuerza en Palacio; pero todas las tardes vuelve al jardin hasta las siete.

Hay en el Vaticano grande agitación, promovida por un nuevo periódico, *La Crónica Negra*, que acaba de salir á luz, titulándose defensor del

bajo clero, contra los prelados. Una comisión de sacerdotes romanos ha visitado á Leon XIII prestando contra los intentos del periódico mencionado; el papa les dijo que era obra de los enemigos de la Iglesia empeñados en sembrar la zizania entre los eclesiásticos, que ahora toman como pretexto la defensa de una parte del sacerdocio. Confesó que una buena parte del clero está en condiciones nada prósperas, y que ha hecho lo posible para mejorarlas, tanto que estos mismos días han acudido á remediar la indigencia de más de cuarenta sacerdotes, pero que no le permite hacer más la merma hecha á los caudales eclesiásticos por la Revolución.

Apesar de la comisión de sacerdotes romanos, es probable que *La Crónica Negra* cuente con adhesiones en el bajo clero italiano, que principalmente en el Norte no ha profesado nunca gran cariño á los monseñores de Palacio, y que anda hace algún tiempo soliviantado por el inusitado encumbramiento de los jesuitas, cuyo general es una de las potencias de la Iglesia.

Otra potencia del Vaticano, monseñor Lavignerie, continúa siendo atacado por los periódicos italianos; á purada ya la cuestión de la cruzada contra la esclavitud africana, salen ahora—*La Tribuna* de Roma lo explica detalladamente—con la nueva de que el papa no va España sino á Aviñon; que ha previsto la guerra para el mes de marzo, por lo cual está arreglado irse en febrero, aunque no dicen la fecha presisa. Naturalmente hay connivencia con el gobierno francés, el cual concede asilo al Pontífice máximo en cambio del apoyo moral y material de este en la guerra contra Italia; también naturalmente el negociador de tales convenios es monseñor Lavignerie.

Es verdad que la misma *Tribuna* acaba dudando de la certeza de estas resoluciones.

(De *La Publicidad*, de Barcelona.)

## CORRESPONDENCIAS

Madrid 23 Agosto de 1889.

Inútil es decir que cuantos rumores circulan sobre política extranjera con relación á España ofrecen poco fundamento aprovechable.

Uno de estos rumores, aunque no sea nuevo, ha adquirido estos días cierta popularidad, porque desde anoche se ha circulado á toda la prensa madrileña por la Agencia Fabra.

Me refiero, como habrá V. comprendido, á los trabajos que hace algún tiempo han emprendido los alemanes para que España entre á formar parte de la triple alianza, como lo han pretendido hace poco de Inglaterra sin conseguirlo.

La orgullosa Albion es una nación práctica y teniendo además la conciencia de su poderío procura conservar su independencia para cuando llegue el último momento decidirse en un sentido ó en otro, con arreglo á sus intereses.

Esto hace la nación inglesa, aun contando con la exhuberancia de vida de todos conocia.

Nuestra patria no se encuentra en tan desahogada situación que pueda meterse en aventuras, donde podría perder mucho y no ganar cosa alguna, puesto que no puede escitar su apetito por su posición topográfica y cuando sabe que habria de ser muy difícil rescatar de manos estrañas el peñon de Gibraltar.

Nuestra patria ni puede ni debe desligarse de los vínculos de raza que le unen á Francia é Italia; pero procuran-

do guardar la mas estricta neutralidad para conseguir el completo desarrollo de sus intereses materiales.

Mucho debe pesar en el ánimo de nuestros gobernantes la suerte que corre en estos momentos la desdichada Italia, víctima de engañosos espejismos, que creyendo sacar provecho de su alianza con el coloso teuton, ha olvidado las afinidades de raza y por causa de sus compromisos ha roto un tratado de comercio con su hermana la Francia, tocando ya por desgracia las consecuencias de su conducta, con la crisis económica que aflige á dicha península, causa principal de la enorme cifra que alcanza la emigración á América en ese país.

Que pueda convenir al imperio alemán el aislamiento de su antagónica la república francesa, por temor á que llegue el momento de la revancha y que vuelvan á ser del suelo francés las provincias de Alsacia y Lorena, no puede ser motivo bastante para que otras naciones sirvan á la nación teutónica de ciegos instrumentos de sus ambiciones y sus planes.

La opinión pública ha rechazado siempre la idea de que nuestra patria sea fundataria de cualquier otra, y en esta ocasión aguarda confiada en el gobierno para que no se realicen esos temores, ni aun cuando el partido conservador ocupe el poder, dando al olvido como una penosa pesadilla lo que ocurrió en el conflicto de las Carolinas.

Todo lo demás que en la corte se sabe, es completamente viejo, pues si de algo se habla, es de las cuestiones entre romeristas y conservadores cuyos dos jefes han dispuesto que no sigan hostilizándose ambas fuerzas.

El señor Romero Robledo niega, según las noticias de San Sebastián, que haya ofrecido á los concejales suspensos del concurso para defenderlos ante el parlamento, porque, en su concepto, el gobierno es el único responsable de cuanto ocurre.

Esta coincidencia de pensamiento entre reformistas y conservadores ha llamado mucho la atención entre toda la gente política, que cree ver en ello la inteligencia entre ambos grupos, aunque traten de ocultarlo para mejor ocasión, ó sea cuando hayan perdido su aspereza los clamores de los conservadores mas importantes.

En el hecho de haber retrasado su viaje á Murcia el general, Cassola encuentran algunos la justificación de los rumores de que será en breve un hecho la aproximación del mismo al partido liberal del que se habia distanciado en el último período parlamentario.

Créese que en la conferencia que celebrará con el señor Sagasta tan pronto como este vuelva de San Sebastián, quedarán hechas las paces. Y este acontecimiento tiene para muchos la importancia de ser el comienzo de una resta que quebrantará mucho el grupo de la con-jura.

Suyo afectísimo.—M.

## SECCION OFICIAL

Gaceta del día 23 de Agosto.

ULTRAMAR.—Real orden aprobando el decreto del gobernador general de Filipinas en que se acordó que la comandancia militar de Nueva Vizcaya se constituyera en comandancia política militar con la denominación de Quiangan.

GRACIA Y JUSTICIA.—Reales decretos sobre movimiento del personal de la magistratura.

—Otros concediendo indulto de la pena impuesta á los reos que se indican.

—Real orden disponiendo:

1.º Que los funcionarios cesantes de las carreras judicial y fiscal tienen aptitud legal para volver á prestar servicios cuando no hubieren incurrido en ninguna de las incapacidades que marca la ley.

2.º Que deben ser colocados en la misma categoría que disfrutaban al dejar el servicio activo, en los turnos segundo del art. 40, y cuartos de los artículos 41 y siguientes de la ley adicional á la orgánica del Poder judicial, y con preferencia á los que, no perteneciendo á la carrera judicial ó fiscal, son llamados para la provisión de los referidos turnos.

3.º Que antes de formarse los escalafones publicados anualmente, se haga un llamamiento á los cesantes que deseen volver á la carrera, y una vez declarada su aptitud por la Junta creada en virtud del real decreto de 6 de Febrero de 1888, sean colocados en su escalafón respectivo, para entrar en el servicio activo cuando les corresponda, conforme á las precedentes disposiciones.

GOBERNACION.—Real orden recomendando:

Primero. La conveniencia de que se recomiende encarecidamente á las Comisiones provinciales que antes de remitir á los jefes de los Depósitos de reclutamiento las relaciones que previene el art. 123 de la ley, depure con escrupulosidad las variaciones ocurridas desde la clasificación, á fin de que solo contengan los reclutas que deban figurar en ellas por la situación legal que tengan el 1.º de Diciembre.

Segundo. La necesidad de que en las relaciones que con arreglo al art. 128 deben presentar los comisionados para la entrega, se haga constar con toda exactitud la situación y circunstancias de los reclutas que comprendan, y que por ellos y los alcaldes se dé despues puntual cumplimiento al art. 130, así como que estos últimos devuelvan á los jefes de las Cajas de reclutamiento los pases que no hayan podido entregar á los reclutas, expresando el motivo.

FOMENTO.—Reales decretos aprobando tres presupuestos de contrata de carreteras.

## NOTICIAS Y AVISOS

Dice nuestro apreciable colega *La Voz del Pirineo*, que las fiestas del Estanque, de Puigcerdá, han sido lucidísimas, siendo muy espléndida é indescriptible por su extraordinaria brillantez, la iluminación y «Marcha de las antorchas» al compás del *Himno Cerdá*, de Matheu, música del maestro Sanchez Gabanyach, entonado por el coro que dirige el señor Badiá.

Cerraba la marcha de la comitiva una gran farola, figurando la Tierra con sus continentes y sus mares, ocupando casi toda la anchura de un hemisferio el nombre de Puigcerdá. Esta farola iba colocada en el elegante parril del señor Comandante militar artísticamente adornado con guirnal-das de flores y yedra.

A la cabeza del cortejo marchaba la escolta de caballería del señor Jefe de operaciones de la zona, con farolas; seguía el guión de «La Recreativa», original farola en forma de colosal trucha que con un par de remos cruzados simbolizaba el doble objeto de la Sociedad del Estanque, Navegación y pesca; luego seguían los cornetas de la guarnición y en pos los 40 individuos de la sociedad coral precedidos de un rico pendón de terciopelo y raso y llevando en pintadas pértigas faroles de colores.

Completaban el grupo, una numerosa orquesta y la banda militar además de numerosas farolas simbólicas, entre las que sobresalían la del «Casino Ceretano», que representaba una grandiosa y elegante lira; la del «Club de Regatas» figurando una brújula rodeada de atributos marinos; y otras varias que representaban los

días de la semana.

La animación, según el cofrade citado, ha sido extraordinaria y el éxito de la fiesta tan grande como pudiera desearse.

—D. Antonio Ruiz Perez, oficial de la Sección de Fomento del Gobierno civil de esta provincia, ha sido trasladado á continuar sus servicios á la del de Madrid.

—A la una de la madrugada del sábado último se declaró un voraz incendio en el porche pajar de la casa propiedad de D. Tomás Catalá Guilló, del pueblo de Llofriu, distrito municipal de Palafrugell. El siniestro se cree casual y no ha producido afortunadamente desgracias personales, valorándose las pérdidas materiales, ocasionadas en unas 250 pesetas.

—En Borrás han sido detenidos los vecinos de dicho pueblo Estéban y Clará Ripoll, presuntos autores de un robo de cuatro quintales de panizo de su vecina Margarita Puig.

—Ya se ha prevenido por circular, que, al finalizar el próximo mes de Septiembre, se retirarán de la venta los sellos de correos y telégrafos, desde dos céntimos de peseta en adelante, y que están en circulación, sustituyéndolos por otros de los mismos precios, denominados de comunicaciones, que se emitirán en 1.º de Octubre siguiente.

Parece que los nuevos sellos son del mejor gusto y pueden competir con los mejores del extranjero.

—Están ya terminadas las reformas que se propone introducir el ministro de Fomento para la validez de los estudios libres, y de un día á otro aparecerán en la *Gaceta* las consiguientes disposiciones.

Como algunos estudiantes que promovieron expedientes y pagaron los derechos de exámen en el concepto de libres durante las convocatorias hechas para Enero y Mayo del presente año, tienen opción á ser admitidos en Septiembre, previa alguna formalidad, creemos que las indicadas reformas no producirán efecto mas que desde 1.º de Octubre, en que comienza el nuevo curso escolar.

—En las delegaciones de Hacienda se ha recibido una circular que dicta las reglas á que ha de sujetarse el pago de dietas á los jurados.

—Ha regresado de su escursión veraniega la distinguida señora D.ª Pilar de Pastors.

—Se encuentra en Calella, tomando baños de mar el excelentísimo é Ilustrísimo señor Obispo de esta Diócesis.

—Hace días que la policia buscaba en esta ciudad á un individuo licenciado de presidio llamado Miguel Gisbert y habia ya perdido la esperanza de encontrarle, cuando el sábado á las seis de la tarde el Inspector de Vigilancia señor Fernandez acompañado del agente Pedro Oliveras pasaban por la Dehesa y en el límite de ella notaron la presencia de un hombre que salia recelosamente de entre la maleza de la «Font den Buscá.»

Le observaron y reconocieron en el al presidario que buscaban, lanzándose en seguida en su persecución, pues el sujeto se dió á la fuga en dirección al Ter y arrojose al rio en sitio peligrosísimo, nadando sin descanso hasta ganar la opuesta orilla, internándose despues en el monte del término de San Gregorio, burlando así la persecución de la policia que tuvo que dirigirse á la barca para pasar al rio.

—Procedente de Olot, llegará hoy á esta ciudad el Director general de los Registros de la Propiedad y del Notariado, D. Emilio Navarro Ochoateco.

—Con el propósito de perseguir por cuantos medios sea posible la venta fraudulenta de los timbres de Correos y Telégrafos, que, procedentes de los diversos robos efectuados en los almacenes de la Hacienda, pudieran ser objeto de lucro para algunos expendedores poco escrupulosos en faltar al cumplimiento de sus deberes, la Dirección general ha dispuesto un minucioso recuento de sellos en todas las expendedorías de la Península é islas Baleares y Canarias.

—Dicen de Puigcerdá que el viénes último hubo en la Cerdaña fuerte temporal de viento y lluvia, rematando con tan copiosa nevada que los Pirineos quedaron blancos.

—Es probable que el 15 de Septiembre próximo se expida un tren especial de Barcelona á Paris, compuesto de coches de 2.<sup>a</sup>, con billetes de ida y vuelta, á precios económicos, ó sea con el 55 por 100 de reducción. Pasada la frontera no se admitirá viajero alguno, resultando así el tren exclusivamente para españoles. No se harán más paradas que en las estaciones indispensables. El itinerario será por Béziers, Neunargues y Arvant, sin otro trasbordo que en el Arvant, aparte del forzoso de la frontera. El regreso se hará también en un tren especial.

—Desde el 18 al 24 del actual, se han expedido por la estación de Port-Bou, los siguientes kilogramos de vinos: para Paris, 27.725; para Burdeos, 32.970; para Cete, 79.092; para Montpellier, 304.171; y para otros varios destinos, 197.391.

—Nuestro particular amigo, el señor Marqués de Robert, se encuentra en Torroella de Montgrí con su apreciable familia.

Se propone pasar en dicha villa una temporada.

—El día 4 de Septiembre próximo, á las 9 de la mañana, dará principio en la Audiencia de lo criminal de Figueras el primer juicio por jurados, para entender en una causa sobre expendición de moneda falsa, procedente del juzgado instructor de Olot.

—En las Delegaciones de Hacienda se ha recibido una real orden-circular, dando instrucciones respecto á las formalidades y condiciones con que deben recibirse las cajas de hierro destinadas á la custodia de caudales de las Administraciones subalternas.

—El domingo á las 11 y media riñeron varios jóvenes en la calle de la Rutila, resultando uno de ellos, llamado Juan Espluga, de Fornells, con cuatro heridas en la cabeza, causadas con un palo, y otro llamado José Verdager, de Bañoias, con una herida de arma blanca en el costado. El primero fué conducido al Hospital y el segundo á su domicilio de esta ciudad.

El juzgado instruye diligencias.

—Desde primero al 10 de Septiembre próximo se admitirán en la Secretaria de la Universidad de Barcelona las solicitudes de los que deseen dar validez académica á los estudios hechos privadamente de las asignaturas que comprenden á todas las facultades y carreras del notariado. Las horas de despacho serán de diez á doce de la mañana. Despues de dicha fecha no se admitirá ninguna

instancia.

—Para dentro de pocos dias se anuncia en nuestro firmamento la aparición de un cometa que se verá á simple vista. Dicen los astrónomos que actualmente hay cuatro en nuestro firmamento pero de luz tan débil que únicamente se vén con auxilio del telescopio.

—Un suscriptor de Arbucias se nos queja de que no recibe diariamente nuestro periódico y de que se le entregan á veces juntos tres y cuatro ejemplares de distintas ediciones. También nos dice que la correspondencia la reparte un chiquillo de pocos años, hijo del cartero que muy ámenudo entrega por equivocación las cartas á personas que no son las indicadas en los sobres.

Trasladamos estas quejas al señor Administrador de Correos de esta provincia, esperando que de resultar ciertas las faltas que se nos denuncian, procurará su corrección.

—En la noche del día 18 del actual fueron maltratados de obra, se dice que por un tal Sixto Busé Mediñá, que no ha podido ser habido, los moradores de la casa de campo denominada «Argedá» del término de Aiguaviva, resultando el dueño de la casa, sexagenario, con la clavícula del costado izquierdo fracturada por mitad y varias heridas leves en la cabeza; su esposa, de 56 años, con una herida en la cabeza y otra en la espalda, ambas leves, y el hijo de ámbos con una herida leve también en la cabeza.

—Sobre las siete de la tarde del sábado último hubo una reyerta entre los individuos de una familia de nacionalidad francesa, que vive en la ciudad de Figueras, resultando de ella el cabeza de familia con una herida de arma blanca en la cabeza, y otra en la espalda que dice le fueron producidas por su esposa. El hijo de ámbos también resultó herido en la cabeza.

Las heridas aunque de pronóstico reservado no parecen ser de gravedad, segun parecer de los facultativos.

—Todos conspiran contra el señor Romero Robledo, hasta los belgas. M. de Sannage, en Bélgica, ha inventado un aparato, para evitar los fraudes electorales, que funciona admirablemente y puede servir para una elección hasta de diez candidatos.

Acerca del modo de proceder con este aparato, dice un colega:

«El modo de proceder es el siguiente: A cada elector se le entregan un número de bolas metálicas igual al número de diputados que haya que elegir. El nombre de cada candidato está marcado al lado de una de las varias aberturas que existen en el aparato, habiendo otro especial para los votos en blanco. El que vota, va dejando caer las bolas metálicas en las aberturas marcadas con los nombres de los candidatos que prefiere; aperturas que después del paso de cada bola se cierran por una válvula que el votante no puede abrir desde fuera. Al pasar por el aparato las bolas, por un mecanismo especial escriben el número de votos dados á cada candidato, y al salir del aparato vienen á colocarse en fila á la vista del presidente de la mesa.

Si un elector se hubiera procurado fraudulentamente mas bolas que las que corresponde legalmente, el presidente se apercebiría inmediatamente del fraude, y el aparato está construido de manera que por el exterior pueda saberse á que candidato se han dado esos votos extra-legales y pueden serle rebajados en el escrutinio, que es muy fácil de hacer, pues está reducido á quitar la parte

superior ó tapa del aparato, y leer en el interior el número de votos, marcado automáticamente, del nombre de cada candidato.

Parece que el aparato es sencillísimo, y por serlo tanto, difícil de descomponerse. Ha sido examinado por el gobernador de la provincia de Lieja.»

#### Fiestas mayores

La villa de Anglés trata de celebrar este año con brillantez su fiesta llamada de las Galas. Además de las funciones religiosas y populares, los casinos «La Unión» y «Anglese» unidos, han contratado el entoldado de Lloret de Mar y la orquesta de Palafrugell, para dar cuatro bailes en los dias 1 y 2 del próximo Septiembre, dedicando el día 3 á la tradicional pesquería, en las frondosas y pintorescas riberas del Ter.

—En los dias 2, 3 y 4 del próximo mes, la villa de La Escala celebrará su fiesta mayor, que promete ser espléndida. Para solemnizarla se proyectan regatas y se han contratado las acreditadas orquestas «La Principal», de La Bisbal y la de Castelló de Ampurias.

—El domingo, lunes y martes próximos se verificará la fiesta mayor de San Antonio de Calonge. La orquesta de Cassá de la Selva es la contratada para amenizar los festejos diversos que se han preparado.

—REGISTRO CIVIL.—*Día 25.*—Fallecidos: Pilar Vazquez, de 22 meses.—Nacimientos, 1 varón.—*Día 26.*—Fallecidos: Juan Pinsá, de 15 dias; Pedro Feliu, de 46 años; Florentina Sastre, de 62; Antonio Bossoms, de 76; Enrique Bosch, de 62.

#### La curación de los tísicos.

Las *Píldoras antisépticas del Dr. Audet* no es remedio secreto; aprobadas por las *Sociedades de Medicina de Francia y Nacional de Higiene pública de Paris*, constituyen el único remedio para combatir la tuberculosis. Médicos ilustres, que entendiendo honradamente incurable la tisis habian alarmado á las familias, aseguran y certifican hoy, después de rigurosas observaciones, que con las *Píldoras antisépticas* se curan tísicos condenados antes á una muerte cierta. *Calman la tos, moderan la expectoración, cortan los sudores, alzan las fuerzas y abren el apetito.* Son las *Anti-sépticas Audet* á la tisis lo que la quina al paludismo, según la opinión de médicos que han comprobado su eficacia. Venta boticas. Consultas y noticias al *Instituto Audet*, Ferraz, 66, Madrid.

Se remite por correo, previo envío de su importe en sellos ó giro al *Instituto Audet*.—Ferraz, 66, Madrid.

Los aires puros del campo, una alimentación excelente y la tranquilidad de ánimo devuelven al cuerpo en esta época la actividad y energía perdida, pero si á esto se añade el uso del Jarabe de Hipofosfitos de Climent, es mas rápida y segura su eficacia.

#### ESTRANGERO

##### De nuestro servicio particular.

El Consejo municipal de Marsella el día 24 dió un voto incondicional de apoyo á las medidas contra Boulanger, y muchos Ayuntamientos se aprestan á lo propio.

—De Copenhague telegrafian la seguridad de la visita del hijo del Czar de Rusia á la Exposición universal. El via-

go á Berlín del Czar dice se aplaza para el año venidero. Mal augurio si este rumor se confirma.

—*L'Opinion d'Auverg*, dice que la cuestión de la neutralidad belga ha sido tratada extensamente entre la Reina Victoria y el emperador de Alemania. Es por esa razon que Guillermo II no pasó por Bélgica en su último viaje.

—El corresponsal de *The Standar*, escribe desde Odessa, haciendo constar la actividad militar desplegada en las provincias meridionales de Rusia y los preparativos de la Puerta en Armenia. El ejército ruso del Caucaso, dice, se ha elevado desde 80 á 100.000 hombres y todavía aumentará de 40.000. Añade que en los arsenales marítimos hay un vigor como nunca en el trabajo.

—En el Luxemburgo hay agitación verdadera con motivo del proyectado enlace del príncipe Nassau con Margarita de Prusia. Una muchedumbre inmensa recorrió el principado el día 23 á los gritos de «Abajo Alemania.»

—En Viena ha llamado la atención el que el archiduque Luis Carlos haya rehusado acompañar á su hermano el emperador á Berlin en su último viaje. El archiduque, heredero presunto del trono, es mortal enemigo en Prusia, pero nunca habia delineado su política como ahora. En Berlin se esfuerzan para que el archiduque renuncie sus derechos, y esto y la oposición que dicen hace el emperador Francisco José al enlace de la princesa Estefanía su hija política—viuda del príncipe heredero—con el actual heredero, trae intranquila la corte de Austria.

Se dá importancia en los altos círculos diplomáticos á un artículo de la *Gazette de Cologne* pidiendo el aumento del ejército alemán en vista de los grandes aprestos militares en Francia. No se sabe si esto es un ensayo para preparar el terreno de las elecciones próximas de la Reistach, bajo el mismo pié que las de 1887, ó sea la coalición de los partidos para evitar una ruina nacional.

—Han empezado las reuniones electorales en Paris y en toda Francia. El 25 los boulangistas de la expresada capital tuvieron una, hablando Chauviere y Laguerre. Este declaró no era incondicional de Boulanger, lo cual es un sintoma de muerte, salida la declaración de Laguerre, en peligro de no salir diputado. Ninguna candidatura se acordó.

—El Conde de Paris tiene en su poder la lista de candidatos monárquicos. Su encargado es posible traiga desde Londres un manifiesto á los electores.

—Segun despachode Roma á XIX *Siecle* el papa ha negado audiencia al conde de Paris.

—Según un telegrama de Turín ha sido preso un oficial francés sospechoso de espionaje.

—Los Grandes duques de Rusia, Jorge y Alejandro, han resuelto ir á Paris para pasar una quincena.

—Ha muerto el mariscal Julián, decano de los generales franceses, á los 91 años de edad.

—El 24 llegó á Viena el Shah de Persia. Recibíole la archiduquesa Maria Teresa.

#### SECCIÓN RELIGIOSA

SANTO DE HOY. San José de Calasanz fr.

CUARENTA HORAS Se hallan en la Iglesia del Carmen.

Gerona Imp. de P. Puigblanquer.

#### OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS

suministradas por la ACADEMIA GERUNDENSE que dirige N. Carlos del Coral.

Día 26.—Tiempo medio á mediodía verdadero 0 horas 1 minutos 43 segundos.

TERMOMETRO			Barómetro	Hig. Saussure.	Estado del cielo.	VIENTO		Lluvia en milímetros.
Min.	Máx.	Med.				Dirección.	Intensidad.	
16	32	24	763	88	Cubierto.	N.	Brisa.	0

Observaciones.—

## ACREDITADOS ESPECIFICOS DEL DOCTOR MORALES. 22 AÑOS DE ÉXITOS !!

**PASTILLAS Y PÍLDORAS AZOADAS**  
Para la tos y toda enfermedad del pecho, tisis, catarros, bronquitis, asma, etc., á media y una peseta la caja. Van por Correo.

**CAFE NERVIO MEDICINAL**  
Maravilloso para los dolores de cabeza, jaquecas, vahidos, epilepsia, parálisis, debilidad, males del estómago, del vientre y los de la infancia, á 3 y 5 pesetas caja. Van por Correo.

**PÍLDORAS LOURDES**  
El mejor purgante anti-bilioso y depurativo, de acción fácil, segura y sin irritar, aunque se usen por mucho tiempo. Se toman para conservar la salud; 1'50 pesetas caja. Van por correo.

**IMPOTENCIA, DEBILIDAD**  
Espermatorrea y esterilidad, cura segura y exenta de todo peligro con las célebres Píldoras tónico-genitales del doctor Morales, á 7'50 pesetas caja. Van por Correo.

Panacea anti-sifilítica, anti-venérea y anti-herpética, á 7,50 ptas. botella. Inyección Morales, infalible, á 5 ptas. frasco. Principales boticas y droguerías.—Depósito: Carretas, 39, Madrid. **DOCTOR MORALES**, especialista en sífilis, venéreo, esterilidad é impotencia.

### El Velocigrafo.

Aparato perfeccionado de una utilidad incontestable. Práctico y expeditivo cual ninguno, sustituye su uso á los conocidos, *Autocopista, poligrafo, hectografo, Cyclostilo*, etc. etc.

Su empleo es indispensable en oficinas, escritorios, casas de comercio y para toda persona que sin necesidad de acudir á la imprenta ni litografía quiera por sí misma, reproducir hasta 100 copias de un manuscrito hecho con cualquier pluma ordinaria sobre una hoja de papel cualquiera.

Reproduce circulares, estados, precios corrientes, música, dibujos y cuantos trabajos se deseen copiar.

Puede imprimirse en tela, dibujos para bordados, etc. etc.

Un niño de corta edad puede manejarlo imprimiendo en algunos minutos, cerca de 100 ejemplares, sobre su pasta blanca y tersa como la piedra litográfica.

#### PRECIO

Tamaño Comercial (34 x 23 cts.) Ptas 16.

Cada caja lleva un frasco de tinta y la fórmula para hacerla.

Para los pedidos dirigirse á los representantes en España, señores *Roy y Compañía, Azañón, 1, Barcelona*, remitiendo el importe en libranzas del giro mútuo ó letras de fácil cobro y se les remitirá por el ferrocarril á la estación que designen, (portes á cargo de los compradores)

### Callicida Perez.

Con solo cinco dias de uso se logra la completa extracción de los callos y toda clase de durezas de los pies, sin peligro de causar el menor perjuicio, ni sentir dolor alguno.

Precio 4 reales frasco.

DEPÓSITO GENERAL.

Drogueria y Farmacia del Doctor Perez, Abouadous 2 y 4, Gerona, Herrerías viejas, 1.  
De venta en las principales Farmacias.

### LA VIGILANCIA Y SEGURIDAD MERCANTIL

INFORMES COMERCIALES;  
GESTION Y COBRO DE CRÉDITOS;  
REFERENCIAS É INVESTIGACIONES SOBRE  
TODA CLASE DE ASUNTOS.

### DANIEL FREIXA Y C.ª

Apartado de Correos, 20 Teléfono 727  
Riera S. Juan, 8, Entresuelo.—Barcelona.

## VINO DE PEPTONA ORTEGA

Nutricion completa sin la intervencion de las fuerzas digestivas del individuo.

Preparado con vino generoso de España, dá tonicidad al estómago y facilita la digestion. Es indispensable á los convalecientes y personas débiles y todos los que padezcan de inapetencia, gastralgia, dispepsia y anemia, clorosis, úlceras gástricas, catarros intestinales, tisis, consunción cuando el estómago no tolera alimentación y siempre que la digestión se verifica de una manera irregular.

Vino de peptona y hierro.—Peptona de carne, chocolate de peptona.

Elaborado por medio del vapor y venta por mayor.

QUEVEDO, 7.—MADRID.

Por menor, en todas las farmacias de España y Ultramar. Depósito en Gerona, Dr. Vivas.

## TEATRO CATALA

OBRAS DRAMÁTICAS DE D. RAMON BORDAS Y ESTRAGUÉS

Forman un tomo en cuarto mayor de 283 páginas á doble columna que contiene las siguientes obras

**Las duas noblesas**, drama en tres actos y en vers.—**Cosas del dia**, comedia bilingüe en tres actos y en vers.—**Un agregat de boitgs**, comedia bilingüe en tres actos y en vers.—**La flor de la montanya**, drama catalá de costums, en tres actos y en vers.—**La ma de Deu**, drama en tres actos y en vers.—**Mon de monas**, comedia en un acto y en vers.—**La Pagesa d' Ibisca**, drama en tres actos y en vers.—**Dins Mallorca**, drama en tres actos y en vers.—**Política y honra**, tragi-comedia en tres actos y en vers.—**Set de justicia**, drama en tres actos y en vers.

Se vende al precio de 5 pesetas ejemplar en la Imprenta y librería de Paciano Torres, plaza de la Constitución, núm. 9, Gerona y en las principales librerías de Barcelona.

### DENTICINA INFALIBLE.

Lo saben las madres. Ni un niño se muere de la dentición, pues los salva aun en la agonía, brotan fuertes dentaduras, reaparece la baba, extingue la diarrea y acidentales, robustece á los niños y los descanja. Una caja 12 reales, que remite por 14 el autor P. F. Izquierdo. Madrid, Sacramento, 2, botica, y plaza de la Villa, 4, por mayor y en todas las boticas y droguerías de España. En Gerona: botica de Perez, Herrería vieja, 1.

### Tintura Americana y Agua Sil-

viana, para el caballo y barba.—De venta en Gerona, Perfumería de D. Salvador Xitra, calle de Besadó, y en la Quincallería de Plácido Boufill, Arcos de la Plaza de las Coles, núm. 39.

Por mayor, en casa Pagés, Bernardas, núm. 6, piso 2.º, dorchoa.

**MUELAS**  **DIENES**

**MENTHOLINA DENTÍFRICA**  
SALUD Y HERMOSURA DE LA

**BOCA GRAN BOCA**  
PARA LA **BOCA**

PREPARADO Á BASE DE QUINA CALISAYA Y MENTHOL DEL JAPÓN

POR EL DOCTOR **ANDREU DE BARCELONA**

Este excelente **ELIXIR GUTLER** que tiene ya tanta celebridad como la **PASTA PECTORAL INFALIBLE**, del mismo autor, reúne las virtudes positivas siguientes:

**CALMA** el dolor de muelas por fuerte que sea y detiene las caries de la dentadura.  
**LIMPIA** la boca de toda clase de cuerpos extraños y quita el sarro.  
**ENBLANQUECE** los dientes y da brillo al esmalte.  
**AROMATIZA** la fetidez del aliento y pone fresca la boca.  
**CURA** la terrible enfermedad del escorbuto por crónica y rebelde que sea, y  
**FORTALECE** los dientes y las muelas dando vigor á las encías, que las hace fuertes é insensibles á las bebidas frías y calientes.

La Mentholina es pues artículo de primera necesidad para toda persona que quiera tener la boca **Sana, Hermosa y Fuerte**, y no padecer jamás los terribles **Dolores de Muelas**.

El olor y el sabor de la Mentholina son tan exquisitos y agradables, que á la par que gran remedio es artículo de recreo y de higiene, que deja la boca limpia, fresca y perfumada por mucho tiempo. Quien la use una sola vez no podrá ya probar ningún otro dentífico.

Así mismo la Mentholina por su propiedad de fortalecer la dentadura, evita y cura muchas enfermedades del estómago ocasionadas por dificultad en la masticación, resultado de tener las encías flojas y los dientes movidos.

Todo el que estime la salud y belleza de la boca, debe usar la Mentholina; y los padres deberían acostumbrar á sus hijos para evitarles los males que ocasiona el tener mala dentadura.

Frasco, **6 rs.**—Id. de doble cabida esmerilado, caja y cepillo, **10 rs.**—Para colegios, conventos, familias numerosas, etc. hay frascos extra-grandes que resultan aún más económicos.

El Dr. Andreu prepara también la Mentholina en polvo, que aumenta la belleza y la blancura de los dientes; sobre todo si se usa simultáneamente con el Elixir. Una caja, 5 reales.

Se venden estos Dentíficos en las farmacias de su autor en Barcelona, y en todas las farmacias de las poblaciones de España y América, así como en Italia, Alemania y Portugal.

Véase el Libro-Prospecto que se da gratis

**LABORATORIOS**  **ENCÍAS**

## Extracto compuesto de Zarzaparrilla

del **Dr. Ayer**

**MEDALLA DE ORO**  
en la Exposición Universal de Barcelona



Cura radicalmente la escrófula, herpes, erupciones, llagas, enfermedades humorales y todas las afecciones de la piel por crónicas y rebeldes que sean. Purifica la sangre y vigoriza el sistema. Tomada á tiempo y con constancia, evita los ataques apopléticos y todas las enfermedades que tienen su origen en la fuerza y superabundancia de la sangre. Las eminencias médicas la prescriben con gran éxito. Los incrédulos pueden consultar con su doctor. De venta en todas las farmacias y droguerías del mundo. Preparada por el **DR. J. C. AYER Y CA., LOWELL, MASS., E. U. A.**

Agentes generales en España, **VILANOVA HERMANOS Y C.ª**, Barcelona

## ARMERIA

DE

## SALVADOR POU

Calle de Santa Clara núm. 4.—Gerona.

Armas de todas clases y sistemas, especialmente para caza y pertrechos elegantes y cómodos.

Precios los mas reducidos.

## IMPRENTA DE PABLO PUIGBLANQUER

PLAZA DE INDEPENDENCIA.—GERONA

En la misma se hacen toda clase de impreonsies con la mayor prontitud y esmero á precios cómodos.